



► La comuna de Santiago encabeza la lista con 213.387 solicitudes acogidas.

Migraciones: solicitudes de residencia definitiva en 2024 disminuyen 50% respecto del año anterior

Según datos del Servicio de Migraciones, la nacionalidad de aquellos que realizaron estas solicitudes corresponde a venezolanos (un 30% del total), seguido de peruanos (20%) y colombianos (12%).

Daniela Silva

Según los datos del Servicio Nacional de Migraciones, 1.349.083 personas extranjeras solicitaron su residencia definitiva, y dichas peticiones fueron acogidas en el país entre los años 2001 y 2024.

De este total, se desprende un aumento significativo a medida que avanza el tiempo: si bien el 2001 las solicitudes de residencia definitiva acogidas ascendían a 8.893, desde el 2010 comenzó un ascenso estable hasta que el 2014 donde alcanzó la cifra de 48.553.

Para 2016 la cifra llegó a 79.268 solicitudes acogidas, pero en 2019 se registró una fuerte alza: 149.889. Tras esto, hubo un rápido descenso durante la época de la pandemia del Covid-19. No obstante, en 2023 se produjo el *peak* de solicitudes en 24 años, alcanzando 213.522 permisos de residencia definitivos que fueron acogidos por las autoridades. Sin embargo, las cifras en 2024 registraron una marcada disminución, pasando de esas 213 mil solicitudes acogidas en 2023 a 105.504 en 2024, constatándose un descenso del 50,5%.

Por otra parte, el Servicio Nacional de Migraciones indica que el mayor porcentaje de solicitudes de residencia definitiva acogidas desde el 2001 al 2024 correspondió a venezolanos, con un 30% del total (poco más de 404.000), seguido de peruanos (20%) y colombianos (12%). Sobre el lugar de residencia de las personas extranjeras a las que se

les fue acogida esta solicitud, la Región Metropolitana alberga la mayor parte, con un 64% (859 mil solicitudes), mientras que el resto se distribuye principalmente en las regiones de Antofagasta (9%), Tarapacá (5%) y Valparaíso (5%).

Asimismo, y según comunas, en Santiago se centra la población extranjera que más solicitudes elevó (16%, sobre las 213 mil personas), Antofagasta (5%), Estación Central, Independencia y Las Condes (las tres últimas con un 4%). En el caso específico de la Región Metropolitana, son 859.663 los trámites de residencia definitiva que han sido acogidos entre 2001 y 2024. El *peak* se registró el 2023, con 129.397 peticiones. Sin embargo, al igual que a nivel nacional, la cifra disminuyó significativamente en 2024 pasando a 59.979 solicitudes acogidas. Es decir, una disminución del 53,6%.

En cuanto a su distribución por nacionalidad, el 34% son venezolanos, el 23%, peruanos, y 12%, haitianos. En cuando a las 10 principales comunas en las que residen aquellos a los que se les fue acogida esta solicitud, Santiago encabeza la lista con 213.387 solicitudes acogidas (25%), seguida de Estación Central (6%), Independencia (6%), Las Condes (6%), Recoleta (4%), Ñuñoa (4%), San Miguel (3%), Quinta Normal (3%), Quilicura (3%) y La Florida (3%). Según la nacionalidad de los solicitantes, en Santiago las solicitudes acogidas de venezolanos duplican a la de los peruanos, con un 47% y un 23%, respectivamente. ●